

Communiqué

Les PME exportatrices vers les Etats-Unis s'attendent à une nouvelle escalade des droits de douane

- **Le moral des PME industrielles suisses ne s'est pas dégradé, l'activité a même légèrement augmenté en avril**
- **Pour l'industrie suisse, il est primordial que le commerce mondial ne soit pas grevé par de nouvelles mesures de rétorsion et de nouveaux droits de douane**
- **Les PME actives aux Etats-Unis s'attendent à une nouvelle hausse des droits de douane et à l'instauration de droits de douane «réciproques»**

Saint-Gall, le 2 mai 2025

L'indice Raiffeisen PMI PME franchit en avril le seuil de croissance des 50. Après 47,9 points en mars, l'indice a atteint 50,9 points, dépassant ainsi tout juste le seuil d'expansion. Toutefois, la légère augmentation de l'activité s'explique principalement par des effets d'anticipation. Les entreprises américaines se sont approvisionnées en produits primaires pour se prémunir contre une nouvelle augmentation des tarifs douaniers ou d'éventuelles perturbations dans les chaînes d'approvisionnement. Ce phénomène concerne en partie aussi les entreprises européennes, et l'industrie suisse semble en avoir profité en avril.

Les perspectives demeurent néanmoins fragiles, en particulier pour les PME qui exportent vers les Etats-Unis. Comme le montre une enquête spéciale réalisée dans le cadre de l'enquête du PMI PME, les PME suisses faisant des affaires aux Etats-Unis se préparent actuellement au pire. Près de 70% des entreprises exportatrices interrogées s'attendent à de nouvelles hausses des droits de douane, redoutant ainsi l'introduction effective des droits de douane «réciproques» suspendus par le président Trump pour 90 jours. Elles craignent que le niveau de taxation reste supérieur à celui d'aujourd'hui, même d'ici deux ans.

L'enquête spéciale montre également qu'il est crucial pour l'industrie suisse que le commerce mondial ne subisse pas de nouvelles mesures de rétorsion et de nouveaux droits de douane. En effet, le marché intérieur reste secondaire, comme le confirme l'enquête spéciale de Raiffeisen. À peine un cinquième des PME s'attend à une montée en importance du marché suisse face à l'évolution géopolitique actuelle. La grande majorité ne prévoit pas de se recentrer sur le marché domestique. Pour elles, il n'y a pas d'alternative à l'accès aux marchés internationaux. «Aucune des PME interrogées ne s'attend d'ici 2027 à un retour à la situation d'avant 2025», explique Domagoj Arapovic, économiste chez Raiffeisen Suisse.

Renseignements: Service de presse de Raiffeisen Suisse

021 612 51 11, presse@raiffeisen.ch

Photos: Vous trouverez des photos de nos spécialistes ainsi que d'autres images qui sont mises à votre disposition sur www.raiffeisen.ch/medien

Raiffeisen: deuxième groupe bancaire de Suisse

Raiffeisen est le deuxième groupe bancaire sur le marché domestique et la banque retail suisse la plus proche de sa clientèle. Elle compte plus de deux millions de sociétaires ainsi que 3,73 millions de clientes et clients et entretient des relations clients avec quelque 225'000 entreprises en Suisse. Le Groupe Raiffeisen est présent dans 774 points bancaires répartis dans toute la Suisse. Les 218 Banques Raiffeisen, juridiquement indépendantes et organisées en coopératives, sont sociétaires de Raiffeisen Suisse société coopérative. Raiffeisen Suisse société coopérative assure la gestion et la surveillance stratégiques de l'ensemble du Groupe Raiffeisen. Grâce aux sociétés du Groupe, à ses coopérations et à ses participations, le Groupe Raiffeisen propose aux particuliers et aux entreprises une offre complète de services et de produits. Au 31 décembre 2024, le Groupe Raiffeisen gérait des actifs à hauteur de 263 milliards de francs et quelque 233 milliards de francs de prêts et crédits à la clientèle. Le patrimoine géré par Raiffeisen dans ses solutions et produits de placement s'élève à 22,3 milliards de francs. Sa part du marché hypothécaire national est de 18,1%. Quant au total du bilan, il s'élève à 306 milliards de francs.

Se désabonner des communiqués de presse:

Si vous ne souhaitez plus recevoir nos communiqués, veuillez écrire à presse@raiffeisen.ch.

Remarques concernant notamment les déclarations prospectives

La présente publication contient des déclarations prospectives. Celles-ci reflètent les estimations, les hypothèses et les prévisions de Raiffeisen Suisse société coopérative au moment de la rédaction. En raison des risques, incertitudes et autres facteurs, les résultats futurs sont susceptibles de diverger des déclarations prospectives. Par conséquent, ces déclarations ne représentent aucune garantie concernant les performances et évolutions futures. Les risques et incertitudes comprennent notamment ceux décrits dans le rapport de gestion du Groupe Raiffeisen (disponible sur report.raiffeisen.ch). Raiffeisen Suisse société coopérative n'est pas tenue d'actualiser les déclarations prospectives figurant dans cette publication. De légères différences par rapport aux valeurs effectives peuvent survenir en raison d'arrondis.